

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI. -- NUM. 1,798 DE LA NOCHE

MADRID MARTES 9 DE JUNIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION,

Anoche recibimos los siguientes DES-
PACHOS TELEGRAFICOS:
Paris 8.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100
interior español, á 51 5/8; el exterior, á
60 0/0; el diferido, á 60 0/0; la amortizable,
á 60 0/0. El 3 por 100 francés, á 69-30, y el
4 1/2, á 97-5.
Londres 8.
Los consoli- ingleses quedaron de 91
7/8 á 92.
Mañana deben aparecer en el periódico
oficial los nombramientos para llenar las
vacantes del ministerio de la Gubernacion
y de que ya tienen conocimiento
nuestros lectores.

Noticias de la Habana dicen que la for-
tificacion de Puebla la ha dirigido un nor-
te-americano y que el verdadero general
de artilleria es un español natural de Cer-
ca del Ferrol.

El Pensamiento Español dijo en uno de
sus últimos números que habiendo ya
estado en cierta diócesis de España la aba-
dia de una colegiata, cuya provision to-
caba al diocesano, este, usando de su de-
recho, hizo el nombramiento de abad y
lo puso en conocimiento del gobierno;
que el ministro de Gracia y Justicia le
contestó por el telegrafo que la Reina, á
propuesta del Consejo de ministros, había
dispuesto que suspendiese la colacion
del abad y que avisase por telegrafo que-
dar enterado de la orden de S. M.; y que
el señor obispo cumplió con lo preceptua-
do por la Reina; pero se dispone á de-
fender su derecho en caso de que el se-
ñor Monarca insistiera en oponerse á su
ejercicio. La Epoca de anoche dice que ha
averiguado lo que hubiera de cierto y sus
informes no están de acuerdo con la ver-
sion de El Pensamiento; que desde la pu-
blicacion del último Concordato todos los
abades, presidentes de las iglesias cole-
giatas, han sido nombrados por la corona;
que ha vacado en estos dias la abadia
de Logroño, y el diocesano, sin embargo,
ha nombrado á su secretario para esta
dignidad; y que El Pensamiento Español
trata de justificar un acto del reverendo
obispo de Calahorra, que no encuentra
precedentes en la conducta de sus vene-
rables hermanos en el episcopado y cen-
suras las ordenes espeditas por el mini-
stro de Gracia y Justicia para detener la
colacion y posesion canonicas del agra-
ciado por su reverencia.

Las noticias de La Epoca respecto á Pue-
bla son de que la mayor parte de las car-
tas llegadas á Madrid guardan absoluto
silencio acerca de las supuestas catástro-
fes sufridas por el ejército francés, y de
que el capitán general de la isla de Cuba,
refiriéndose á carta de nuestro consúl en
Veracruz, participa al gobierno los ru-
mores que corrian en aquella plaza, pero
sin carácter ninguno oficial; añadiendo
el citado general que no tenia motivo nin-
guno fundado para esperar cierto el desca-
labro de las tropas francesas.

El Pueblo dijo hace pocos dias hablando
de los agregados de liquidacion de atra-
sados del erario, que habia un empleado que
cobraba dos sueldos: que otro, que fue
juez en 53 y 54, habia sido separado por
expediente gubernativo, y que algunos
agentes eran atendidos mas que otros.
Pero el mismo periódico dice anoche que
se ha enterado por personas competentes
y verídicas de quanto hay en el asunto, y
consigna con gusto, que en dicha oficina
se atiende con igualdad á todo el mundo,
y que la noticia sobre el citado juez es
completamente inexacta.

La Epoca dice anoche, ocupándose de
las noticias que han corrido sobre Pue-
bla, que LA CORRESPONDENCIA no es cie-
ramente muy entusiasta por las armas
francesas. LA CORRESPONDENCIA no es en-
tusiasta sino por las armas de España, y
si esta vez ha dicho y sostenido que es
falsa la noticia del levantamiento del sitio
de Puebla, que cuando principió á correr
fueron los primeros en dar, es porque
queremos decir siempre la verdad á nues-
tros lectores, aunque por ello sufran el
franco españolismo de que nos vanaglo-
riamos.

El Reino viene anoche en apoyo de nues-
tras noticias diciendo que hay motivos
para creer que cuando se ha dicho respec-
to á la derrota de los franceses y al levanta-
miento del sitio de Puebla carece de
exactitud, y añade que en todo el mes de
mayo no pasó por la Habana mas buque
que el correo de la Mela real inglesa, que
lo verificó el día 2, y no era portador de
semejantes nuevas.

Hace notar La Esperanza que la estacion
de las lluvias está ya cercana, y por poco
que los juristas puedan prolongar su re-
sistencia en Puebla, eso bastará para que
el ejército expedicionario tenga que dife-
rir su movimiento sobre Méjico hasta di-
ciembre; época para la cual podrán los
mejicanos tener dispuesta otra defen-
sa, si no tan fuerte como la de Puebla,
algo parecida por lo menos á ella.

La Epoca confirma nuestra negativa á

la noticia del nombramiento del Sr. Mon
para la embajada de Paris.

Insiste El Reino en que hay la mas per-
fecta conformidad en el seno del ministe-
rio en todo lo que pueda respectar al cri-
terio de una misma y fecunda politica.

Del Cerro de San Juan, frente á Puebla
escriben á El Reino con fecha 19 de abril:
«Los que se han pasado al campo francés
de las fuerzas juaristas pasan ya de 2,000
entre infantes y ginetes. Se han hecho
igualmente muchos prisioneros, siendo
numerosos los chilenos y peruanos, que
segun se sabe por ellos mismos, han sido
enviados por sus respectivos gobiernos,
con armamento y dinero, por los puertos
del Sur, para auxiliar á Juárez contra la
Francia. Hasta hoy no se había intentado
un ataque formal sobre el Cármen, cuyo
convento han ocupado los franceses.»

En confirmacion de nuestras noticias
dice El Reino de anoche que en el Consejo
de ministros celebrado ayer no se ha tra-
tado de asuntos de grande importancia,
pues hasta el viernes no presidirá S. M.;
y que los nombramientos de Gubernacion
están acordados, pero no pueden firmarse
hasta el miércoles, que es el dia en que
despacha con la Reina el ministro del
ramo.

El periódico imperialista francés la Na-
tion, habla de intrigas y conspiraciones y
apoya sus creencias acerca del particular
en las deducciones que se desprenden de
la última lucha electoral. Pero al mismo
tiempo no se intimida por la eleccion en
Paris de los candidatos de oposicion.

Ayer al anoche, al regresar S. M.
de paseo, uno de los batidores de la es-
cuela atropelló con su caballo en la Puerta
del Sol á una mujer de 39 años, llamada
Nieves Sacristán, natural de Parla y ha-
bitante en la calle de la Paloma, causán-
dole varias lesiones, que aunque no muy
graves, le produjeron una conmocion bas-
tante fuerte, haciendo mas alarmante su
estado. Conducida á la casa de Socorro de
la calle de Jacometrezo, fué curada por
los médicos de guardia Sres. Goicoechea y
Santos. A poco rato llegó un caballero,
y un empleado de Palacio poco despues,
con recado de S. M., que afectada por este
suceso suspendió el ir al teatro, como
tenia pensado. Tambien llegaron los mé-
dicos de la real casa, Sres. Toca y Corral,
y este último volvió á cosa de las once y
media á encargarse que el marido de la en-
ferma se pase hoy por la inspeccion de
Palacio. A esta hora ya se encontraba es-
ta bastante aliviada. Al ser atropellada,
parece que sufrió mayor daño por salvar
á una niña de tres meses que llevaba en
brazos, y que afortunadamente no sufrió
lesion alguna.

Anoche á última hora recibimos de la
Agencia Havas los siguientes DESPACHOS
TELEGRAFICOS:

Paris 8.
Segun los periódicos de hoy, 4 navios,
2 fragatas y 3 transportes hacen sus prepara-
tivos para llevar material y tropas á Mé-
jico.

Londres 8.
S. A. el duque de Montpensier ha llegado
á esta capital.

SEGUNDA EDICION,

Hoy publica la Gaceta la ley aprobada
por las Cortes y sancionada por la corona
concediendo á doña Eugenia Cabrera y
Enjuto, huérfana de D. Manuel Cabrera,
juez de primera instancia que fué de San-
ta Coloma de Farnés, asesinado cruen-
tamente en el cumplimiento de los deberes
de su cargo, la pension de 4,000 rs. que
disfrutó en vida su madre doña Maria de
las Angustias Enjuto; cuya cantidad se
considerará aumento sobre la pension de
2,000 rs. que percibe en la actualidad.

Por real orden de 6 del actual se ha de-
clarado que el examen de idoneidad pre-
venido en el reglamento para los casos
de ingreso en el notariado por reversion
de oficio, solo es aplicable á los aspiran-
tes que habiendo terminado sus estudios
antes de la fecha de la real orden de 29
de abril de 1862, no acreditasen su sufi-
ciencia por el medio indicado en la misma.

La Gaceta publica hoy un real decreto
del ministerio de Fomento autorizando la
constitucion de la sociedad anónima con
el título de Compañia de los almacenes ge-
nerales de depósito de Madrid, señalándole el
plazo de 50 dias para que de principio á
sus operaciones.

Se ha mandado de real orden que en
cumplimiento de lo preceptuado en la ley
de 26 de mayo de 1855 solo se provean las
pensiones del ramo de bellas artes en los
casos que hubiesen hecho mas merecidos
en virtud de oposicion, y que á los agraci-
ados no se les proroguen sino en casos muy
especiales, y cuando hubiesen dado bri-
llantes muestras de aplicacion y aprove-
chamiento.

Por real orden de 27 de febrero próxi-
mo pasado se autorizó á la real academia
de San Fernando para que abriese con-
curso á dos plazas de pensionados en el
extranjero, una para el estudio de la ar-
quitectura y otra para el del grabado en
dulce. Permitiendo actualmente los fon-

dos destinados á esta atencion ampliar el
curso á una pension mas, S. M. la Rei-
na ha tenido á bien disponer se convoque
asimismo bajo iguales condiciones á una
plaza de pensionado para el estudio de la
pintura, en el género que la academia
considere mas conveniente.

Existiendo para los alumnos de la es-
cuela de minas las mismas razones que
se han tenido presentes para dictar en fa-
vor de los de la de caminos las reales ór-
denes de 24 de junio de 1861 y 4 de abril
último, S. M. la Reina se ha servido dis-
poner que hasta el curso de 1865 á 1866
no se exija el grado de bachiller en artes
á los que se presenten á examen de in-
greso en aquella escuela.

Por el ministerio de Fomento se hace
público en la seccion oficial de la Gaceta
el noble comportamiento del portero de
la bolsa, Piqueras. S. M. se ha enterado
con satisfaccion de este rasgo de honra-
dez, tanto mas notable y digno de apre-
cio, cuanto que recae en un empleado de
tan corto sueldo, que apenas le basta para
satisfacer sus mas indispensables necesi-
dades; y ha mandado al señor gobernador
civil de esta provincia que lo haga asi
presente al interesado para su satisfaccion,
sin perjuicio de ponerlo en conocimiento
del público para honra de su autor, y de
comunicarlo tambien al director de la So-
ciedad Económica Matritense por si le juzga
acreditor al premio ofrecido por el Banco
de España, ó alguno de los otros que aque-
lla benemérita corporacion tiene destina-
das para las acciones virtuosas, entre las
cuales descuellan tan dignamente la de
que se trata.

Ha llegado á Roma el señor conde de
Gracia, hijo de S. M. la reina madre, de
vuelta de su viaje á la Tierra Santa.

La carta dirigida al señor marqués de
Miraflores por los delegados protestantes
de Austria, Baviera, Dinamarca, Fran-
cia, Gran Bretaña, Holanda, Prusia, Sue-
cia y Suiza, y que el señor presidente del
Consejo de ministros puso en las reales
manos de S. M., la reproducen, sin co-
mentario alguno, el Times de Londres, y
el Diario de los Debates de Paris.

Dicen de Tánger con fecha 24 de mayo
que dias antes, algunos moros fanáticos
insultaron terriblemente á unos españo-
les que estaban comiendo con la mayor
tranquilidad en una de las huertas de las
afueras de esta poblacion. Nuestros her-
manos presentaron sus quejas en la em-
bahada de la nacion española, y á estas fe-
chas ya ha sido castigado el mal compor-
tamiento de los moros.

Asegúrase que la empresa de la Plaza
de Toros de esta corte ha recibido un de-
tallado parte telegrafico anunciándole
que el Gordito no ha sido herido, y que
pronto trabajará en esta. El hecho que ha
dado lugar á los rumores que nos venimos
refiriendo es el siguiente: habiendo mata-
do el Gordito el primer toro que le tocó en
la corrida de Algeciras con gran valor y
singular maestría, el público, que estaba
muy entusiasmado, pidió en el toro in-
mediato que hiciese la suerte de la silla,
y como el animal fuere de sentido y poco
bravo, de tal manera que se quedaba sin
rematar la suerte, el inteligente diestro
titubeó un momento en ejecutar un lance
siempre peligroso, y peligrosísimo con
un toro de tales condiciones. El público,
sin embargo, seguia pidiendo la silla, y
el Gordito, lleno de entusiasmo, desprecian-
do el peligro á que se esponia, quiso
intentar la suerte: sentóse frente al toro
con el desembarazo que tiene de costum-
bre, y le citó repetidas veces. Paso á paso
fuese acercando á la lara, y el diestro, en
vez de apartarse del terreno que ganaba
el toro, siguió desafiándole con increíble
denuedo; partió el toro al fin, pero á tan
corta distancia y con tal rapidez, que el
movimiento del quiebra era ya imposible;
el peligro era inminente, si la tranquili-
dad de animo y la prodigiosa agilidad del
Gordito no hubieran venido en su apoyo.
Con una velocidad que casi no comprendo
el pensamiento, arrojóse el Gordito á los
pies del toro en el momento en que la co-
gida era inevitable, y pasó sobre él la fi-
era sin tocarle, llevando en las astas la si-
lla hecha añicos. El Gordito se puso á
salvar, sacaba nuevos y numerosos
aplausos del gran concurso que llenaba
las graderías del circo.

El cobrador que perdió los billetes de
Banco encontrados en la Bolsa por el
portero Piqueras, no es el cobrador de
letras del comercio llamado Manuel Fra-
de y Rodriguez, sino el liquidador de
Bolsa del mismo nombre, apellidos y
naturaleza, mas generalmente conocido
por un apodo que por su nombre.

Ha sido aprobado el remate para el su-
ministro de canchales y adoquines y la ma-
dura para el empedrado de varias calles
de esta corte.

El Tribunal Supremo de Justicia, por
sentencia notificada en el dia de ayer, ha
declarado no haber lugar, con las costas,
al recurso de casacion que intentaron don
Pascual Bonache y otros vecinos de Car-
tagena y Garvanzal, de la que dictó la
sala tercera de la audiencia territorial de
esta corte, citando la rescision del con-
trato de venta de unos montes poblados
de pinos en la Sierra de Segura, propios

del señor marqués de Torreorgaz, y de
cuyo asunto se habia conocido en juicio
arbitral. En su consecuencia vuelven
aquellos á poder de su antiguo propietario
el espresado señor marqués, recibien-
do los compradores el precio que entre-
garon, consignado hace tiempo en la
caja general de Depósitos, previa la cor-
respondiente liquidacion.

Varian las versiones acerca del modo
como el emperador Napoleón ha acogido
el resultado de las elecciones. Segun unos,
parece haberle afectado la ingratitude de
las clases obreras, hacia las que cree ha-
ber mostrado mayores simpatias que los
gobiernos precedentes. Segun otros, el
soberano ha recibido con mucha serenidad
una manifestacion que le traza una
senda por la que se le ha visto inclinado á
marchar.

A la circular del ministro de Cultos, en
Francia, censurando el documento que
han dado á luz varios obispos franceses
con motivo de las elecciones, ha contesta-
do el arzobispo de Tours. En su contesta-
cion se lee el siguiente párrafo: «Durante
el reinado de Luis Felipe, otro minis-
tro de los Cultos, alarmado por la armo-
nia con que reclamaban libertad para la
enseñanza, me dirigió una carta que no
se publicó en el *Moniteur*, y yo le respon-
dí: Señor ministro, el peligro para el go-
bierno no se halla donde V. lo vé; está,
por el contrario, donde V. no lo vé. Los
obispos quieren el orden. Respetan la au-
toridad, que es el primer fundamento de
las sociedades, y jamás su mano, la de la
Iglesia, se ha visto en las revoluciones.
Hareis bien, señor ministro, en fijar vues-
tra atencion y vuestra solicitud en otra
parte. Esto decia yo entonces al ministro
de Luis Felipe. Despues, todo el mundo
sabé lo que ocurrió.»

El sábado inauguró sus tareas en el
teatro principal de Cádiz la compañía que
dirije el Sr. Valero. Puso en escena *La
campana de Almadama*, siendo aplaudi-
do con entusiasmo el Sr. Valero y su es-
posa la señora Carrion.

El rey de los griegos permanecerá en
Dinamarca durante un año para terminar
sus estudios. Su matrimonio con la ter-
cera hija de la reina de Inglaterra se ve-
rificará á fines de mayo del próximo año, y
á primeros de junio del mismo año parti-
rán ambos esposos para Grecia. Hasta su
llegada gobernará el reino griego un con-
sejo de regencia.

Parece que á la medida adoptada por el
gobierno prusiano contra la prensa perió-
dica va á seguir una ley sobre el derecho
de asociacion que publicará en breve el
Moniteur prusiano, como tambien una
nueva ley electoral.

Los demócratas de Novelda han dirigi-
do una felicitacion á Garibaldi.

La España combate enérgicamente el
hecho que se ha anunciado como verosi-
mil, de que los franceses pensaban apro-
vechar nuestros buques-correos para tras-
portar á la Habana tropas francesas y el
material necesario para dar fuerte impul-
so á la guerra contra Méjico. El periódico
citado dice que España no puede ni
debe autorizar tal servicio sin perjudicar-
se á sí propia, faltando á la mas estricta
neutralidad.

Dice La España que nuestro pais puede
dejar hoy de ser neutral en la cuestion de
Méjico, y que mañana, siguiendo esta
conducta, podrá ser *mediador*.

En la funcion de la *infra-octava del Cor-
pus*, verificada el domingo en la capilla
de Palacio, S. M. la Reina ostentaba un
magnífico traje blanco bordado y guar-
necido con encajes de oro, dando realce á
su cabeza la corona y aderezo de brillan-
tes y esmeraldas, que eran de inmenso
valor. Acompañabanla S. M. el rey, vesti-
do de capitán general; el príncipe de
Asturias, con un gracioso traje propio de
su edad; su hermana la infanta con un
sencillo vestido blanco adornado con ro-
sas; la infanta doña Luisa Fernanda, her-
mana de la Reina, primariamente vesti-
da, con rica diadema y aderezo de bri-
llantes; sus lindas hijas, de blanco y ro-
sa, y el infante D. Sebastian, con unifor-
me de capitán general. Detrás de las per-
sonas reales iban los cardenales de To-
ledo y de Sevilla, el nuncio de Su Santidad
y las damas de la Reina, á la cual prece-
dian los grandes de España cubiertos y
los jefes de la real casa.

La procesion del Corpus se ha verifi-
cado en Palma de Mallorca con la mayor os-
tentacion, asistiendo á ella el obispo de la
diócesis y el gobernador civil de la pro-
vincia.

Un periódico de Castellon, ocupándose
de la catástrofe de Ruzafa y de las esce-
lentes cualidades que adornaban al maes-
tro Sr. Aguilar, dice que este infortuna-
do profesor habia escrito pocos dias antes
de morir, á otro compañero de aquella
capital, elogiando el magnífico local en
que tenia la escuela.

Las noticias que hoy recibimos de Po-
lonia dan cuenta de varios encuentros
habidos entre las tropas rusas y las parti-
das pólicas: en el mayor número llavan
estas la peor parte.

La Gaceta de la Cruz dice que el presi-
dente del Consejo de ministros prusiano,
Mr. Bismark, acompañará al rey en el
viaje que va á hacer á las aguas de
Carlsbad.

La advertencia que han recibido los
editores de los seis periódicos prusianos
que protestaron contra la última disposi-
cion relativa á la prensa, se funda en ha-
ber desnaturalizado los hechos, presen-
tándolos bajo un color odioso, en escitar
al odio y á la desobediencia, y en la acti-
tud general de dichos periódicos.

Los franceses están llevando colonos
aniamitas á sus demas posesiones en los
mares de Oriente. La fragata *Renommée* ha
conducido 150 á las islas de la Reunion,
los cuales parecen muy contentos de su
suelo.

La goleta francesa *Perle* llegó el 23 de
abril á la rada de San Dionisio, desde Ta-
matava. A su salida la situacion de Ma-
dagascar era satisfactoria, y el rey Rada-
ma acababa de promulgar nuevas medi-
das favorables al comercio extranjero.

Una respetable casa española de Vera-
cruz escribe á una persona de la Habana
con fecha 1.º de mayo diciendo que desde
la ocupacion del fuerte de San Javier, el
ejército francés no habia obtenido ventaja
alguna; varios asaltos sobre diversos
puntos habian tenido el mismo resulta-
do, el mal éxito y la mas completa der-
rota. El dia 19 rompieron los franceses un
vivísimo fuego de cañon sobre el fuerte
del Cármen; el fuego duró cuarenta ho-
ras, y habiendo logrado abrir una bre-
cha, lanzaron sus columnas al asalto. Es-
tas penetraron hasta la Concordia, pero
desde allí fueron rechazados á la bayo-
neta, dejando las calles tapizadas de muer-
tos y heridos. A últimas fechas (el 23) los
franceses no ocupaban mas que á San Ja-
vier.

Dice un diario de Lisboa que se ha ce-
lebrado la procesion del Corpus con la
misma falta de esplendor y orden que
hace años.

En la Cámara de diputados de Lis-
boa se ha presentado una proposicion de
ley pidiendo la abolicion de la pena de
muerte.

Las sesiones de Cortes parece que se
prorogarán en Lisboa hasta el 20 del ac-
tual.

Sin negar que sean graves y tristes para
el ejército francés la noticia traidas
por el último correo de la Habana, dice
La España que no acaban de aclarar la
misteriosa oscuridad que envuelve á los
sucesos de Puebla.

El corresponsal de Cuba escribe á La
España el 15 de mayo que el comandante
del vapor de guerra inglés *Immortalité* que
entró en la bahía de la Habana el 12 pro-
cedente de Veracruz, dió á los señores
que componen la visita de sanidad y á
otros curiosos, entre los que se hallaba el
citado corresponsal, la noticia de que se-
gun se decia de público en el puerto de
su salida, el ejército francés se habia retirado
de Puebla, tanto por la resistencia heroica
de sus habitantes á las ordenes del gene-
ral mejicano Gonzalez Ortega, como por
haber sabido que Doblado debia llegar
muy pronto á reforzar el ejército de Co-
zumort con mas de veinte mil hombres;
que hallándose Forey reducido á doce ó
catorce mil, pues los demás quedaron cu-
biriendo la linea de comunicacion con el
puerto, hubiera sido muy arriesgado que
no evitase con tiempo una catástrofe, to-
da vez que podia fácilmente encontrarse
entre los fuegos de la plaza y los de un
ejército mucho mas considerable que el
que tenia á sus ordenes. Y añade el mis-
mo corresponsal, á quien copiamos tes-
tualmente: «Antes que esponerse á una
derrota que producirá un efecto fatal en
la moral de sus tropas y en el concepto
de que gozan, ha estado prudente el ge-
neral francés en retirarse seis leguas mas
acá, que es donde se halla el primer pue-
blo medianamente considerable, pudiendo
esperar allí los acontecimientos. Se
sabe que el ayudante de la capitania del
puerto fué á poner en conocimiento del
escoltísimo señor capitán general, que
reside en la quinta de los Molinos, tan
importante nueva; pero nó sé lo que ocu-
rriera despues, que no solo no se vio pu-
blicada al dia siguiente en los periódicos,
sino que en la entrada de buques no vi
tampono la del referido vapor.»

Ayer se ha notificado al antiguo edi-
tor responsable de El Diario Español, se-
gun anuncia hoy este periódico, las dos
sentencias que han recaído por varios ar-
tículos publicados en el mismo contra el
señor conde de San Luis. Denunciados
como calumniosos é injuriosos por este,
el tribunal los ha absuelto de la calumnia
calificándolos como injuriosos. En virtud
de estas sentencias El Diario Español ha
sido condenado á 3,000 rs. de multa, al
pago de las costas y gastos del juicio que
ascienden á 27,000 y pico de reales, y el
editor responsable Sr. Babi á 150 meses
de destierro de Madrid, ó sean doce años
y medio. El Sr. Babi saldrá hoy de esta
corte á cumplir la sentencia, habiéndose
dado ayer, al notificársela, el plazo de
tres dias para el pago de las multas y

mingo, y en caso de que el Gordito no pueda tomar parte en la lidia ocupará su lugar Antonio Luque.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,773 fanegas de trigo, de 46 á 54 rs. fanega, quedando por vender sobre 335 fanegas, cebada de 26 á 29 rs. fanega y la algarroba á 43.

Pregunta hoy El Contemporáneo si el señor marqués de Sierra-Bullones entra á desempeñar la direccion general de artillería á título de ministro, compañero del señor Posada Herrera, ó si se le ha nombrado porque el general Zavala se ha declarado francamente conservador, y nosotros nos atrevemos á contestar, que el nombramiento del general Zavala no significa ninguna de las dos cosas que supone El Contemporáneo.

El general Zavala en nuestro entender y en el de otras personas respetabilísimas, ha sido nombrado director general de artillería por sus conocimientos y por sus grandes servicios á la causa de la nacion y por sus arraigados principios monárquicos y constitucionales, únicas cualidades que el gobierno actual cree indispensables en los buenos servidores del Estado.

Se ha tratado de hacer un cargo al gobierno por algunos periódicos, suponiendo que el último correo de las Antillas debió llegar á esta corte con un día de anticipacion, y nosotros vamos á deshacer este error poniendo los hechos en su verdadero punto de vista. El vapor Paris que trajo la correspondencia de Ultramar llegó á la bahía de Vigo el día 3 del corriente á las seis y media de la mañana, según despacho de las autoridades; como venia con patente sueca, tuvo que pasar un empleado de la administracion de correos á fumigar la correspondencia á bordo, según las prescripciones de sanidad, y en esta operacion y las subsiguientes de ordenarla y dirigirla en la administracion de Vigo, no pudo tardarse menos de doce ó catorce horas. Ahora bien, el correo ordinario sale de Vigo según itinerario á las siete de la mañana, hora en que no habia llegado la correspondencia de Ultramar á la administracion, por consiguiente no pudo venir esta correspondencia con la expedicion de aquel día. Y no se diga que debió retardarse la salida de dicha expedicion hasta las ocho ó las diez de la noche en que ya estaria corriente la correspondencia de América; pues esta nada habria ganado en celeridad para la parte, y la razon es bien obvia.

Sabido es que de Medina á Sancheidrian el correo viene por el ferro-carril, y lo mismo de Villalba á Madrid; pues bien, llegando la expedicion á ambos puntos á horas en que no hay tren para enlazar, como hubieran llegado viniendo en expedicion extraordinaria, tendria que haberse pedido en ambos puntos tren especial,

y por experiencia se sabe que cuando las empresas los facilitan, que no sucede siempre, tardan cuando menos cuatro horas para prepararlos; es decir, ocho en los dos puntos citados; y aquí tenemos ya perdido el tiempo que se habria ganado saliendo de Vigo á las diez de la noche del 3, y por consiguiente probado que era inútil completamente su salida anticipada. El correo, pues, de las Antillas, ha llegado á Madrid el domingo, día que le correspondia, atendida su entrada en Vigo, y no habia medios de hacerle llegar con mayor anticipacion.

Se ha acordado por el ministerio de la Guerra que la recomposicion de los deterioros que sufran las tiendas marquesinas empleadas por los soldados que se emplean en la estincion de la langosta, debe hacerse por cuenta de las autoridades que reclaman los servicios de las fuerzas del ejército.

Han obtenido categoria de término los catedráticos D. José Monserrat, de la facultad de ciencias de Valladolid y D. José Fernandez Espino de la de Filosofía y Letras de Sevilla. La categoria de ascenso se ha concedido á D. Ramon Torres Muñoz y Luna, catedrático de la facultad de Ciencias de la universidad de Madrid, y á D. Jacinto Diaz y D. José Puente, catedráticos de la facultad de letras de Sevilla y Zaragoza.

Han sido promovidos á subtenientes de la guardia civil, 13 sargentos del mismo cuerpo y 9 subtenientes de ejército.

El Diario Español de hoy, ocupándose de la conducta del gobierno español en el asunto de la retirada de Venezuela del Sr. Zambrano, supone que solo el tacto del Sr. Ceballos ha librado á España de hacer en esta ocasion un ridiculo papel.

Para que se comprenda la injusticia de esta apreciacion, diremos que mucho antes de la retirada de nuestro encargado de negocios, el Sr. Ceballos habia sido nombrado por el señor duque de la Torre reemplazar en Caracas al Sr. Zambrano, mientras este hacia uso de su licencia; que el Sr. Ceballos no supo la retirada del Sr. Zambrano sino en los momentos de embarcarse en Southampton para Caracas, y que así que el gobierno español tuvo noticia de lo ocurrido y del embarque del Sr. Ceballos, previno á este que no entregase sus credenciales hasta obtener la satisfaccion correspondiente.

El gobierno de Caracas se apresuró espontáneamente á dar esa satisfaccion, y el Sr. Ceballos, cumpliendo con acierto las instrucciones del señor marqués de Miraflores, habrá reanudado las relaciones oficiales con Venezuela, sin que quede huella de lo ocurrido.

El Sr. Sarmiento que, como dijimos, habia sido trasladado desde la secretaria del gobierno civil de Badajoz al de Avila,

vuelve otra vez á la provincia de Badajoz, para cuyo punto saldrá nuevamente el 12 del actual.

Ha sido nombrado corredor de número de esta corte D. Isidro de Villota.

Se ha encargado internamente del gobierno militar de Málaga en ausencia del propietario, el brigadier Vargas, coronel del regimiento de Córdoba.

Se ha concedido licencia por cuatro meses, para ir á tomar baños, al mariscal de campo don Francisco de Paula Vasallo.

Al brigadier Peralta, gobernador civil últimamente declarado cesante, se le ha concedido el cuartel para esta corte.

Por real orden de fecha reciente se ha dado colocacion á trece capitanes supernumerarios de infantería, y han sido ascendidos diez y ocho tenientes de la misma arma.

Pasado mañana tendrá lugar la subasta del ferro-carril de Mérida á Sevilla, en la cual parece que se disponen á tomar parte varias empresas.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 9.

Table with columns: Ult. pr., De jun. 2.000, De ago. 2.000, De julio 2.000, De mar. 2.000, par., Obras públic., Canal de I. II., Oblig. del E., Banco. Espa., Créd. de Esp., Id. Mob. Esp., O. de la mis., Canal Castill., and values.

CAMBIOS.—Londres á 90 d. fecha. 50-35. Paris á 8 dias vista. 5-23.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 9 de la noche, funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, bajo la direccion del Sr. Ciniselli.

ZARZUELA.—A las 9.—Clara de Rosenberg.

CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

PARAISO.—(Afueras de la puerta de Santa Bárbara, frente á la fabrica de tapices).—Gran funcion de baile campestre y fuegos artificiales.—Los pormenores se anunciarán por carteles.

ELISEO MADRILEÑO.—(Gran jardin de recreo en el paseo de Recoletos).—A las 6 1/2 habrá concierto coral é instrumental.—Baile.—Grados fuegos artificiales, y además una notable exposicion de cuadros disolventes.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 10.—Santos Crispulo, Restituto y Santa Margarita reina de Escocia.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de cuarenta horas en la iglesia de Monserrat, donde prosigue celebrándose la novena de San Antonio de Pádua, predicando en la misa mayor D. Castor Compañía y por la tarde en los ejercicios don Pio Hernandez Fraile.—Prosigue la novena de Jesús Sacramentado en la iglesia de monjas del Sacramento, habiendo por la mañana misa mayor y sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde dirá la plática D. José Tercero.—También continúa la novena del Sagrado corazon de Jesús, y predicará en Italiano D. Luis Rodriguez en la misa, y por la tarde en los ejercicios D. Ciriaco Cruz.

En el oratorio del Olivar predicará don Sabas Trapiella, y en las Salesas viejas D. Luis Peralta.—Siguen las novenas de San Antonio de Pádua y predicará en Santa Cruz D. Pedro Ruiz en la misa, y D. Castor Compañía en los ejercicios; en Santa Maria D. Gregorio Megia, en San Justo D. Isidro Gasteló y Serra, y por la tarde en los ejercicios D. Pedro Palomeque.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de Loreto en su iglesia; la del Sagrario en San Ginés, ó la de la Vida en Santiago.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 10.—Parada: Borbon.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor segundo comandante del mismo D. Benito Rubido y Pardo.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Arapiles D. Faustino Casaus Roman.—Visita de hospital: Cuena.—Reconocimiento de provisiones: Borbon.—El general gobernador, Quedada.

Se ha repartido la entrega 16. Vencidas las dificultades que motivaron la paralización de esta obra, saldrá sin interrupcion y quedará terminada antes del mes de setiembre próximo, con la orden de San Juan de Jerusalem y la del Santo Sepulcro. Precio de cada entrega, 6 rs. Unico punto de suscripcion, calle del Principe, núm. 23, donde se dirigirán los pedidos y toda clase de reclamaciones.

ANUNCIOS.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparici y Guizarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Capital de garantía rs. vn. 1.150.000. Cantidad efectiva ingresada, reales vellón 8.460.332-3.

Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'38 por 100 al año.

Direccion general: Espoz y Mina, 15, (parte nueva.)

HISTORIA DE LAS ORDENES MILITARES, por D. Manuel Iñigo y Miera.

Se ha repartido la entrega 16. Vencidas las dificultades que motivaron la paralización de esta obra, saldrá sin interrupcion y quedará terminada antes del mes de setiembre próximo, con la orden de San Juan de Jerusalem y la del Santo Sepulcro. Precio de cada entrega, 6 rs. Unico punto de suscripcion, calle del Principe, núm. 23, donde se dirigirán los pedidos y toda clase de reclamaciones.

FOTOGRAFIA EGUESTRE.—R. VALLS retratará tan bien como en los mejores establecimientos y por la tercera parte de su precio. Se hacen retratos á caballo. Calle de Carretas, núm. 37.

JUEGOS JUGUETES.

Estrella del Norte, Carmen, 10. El despacho se cierra á las nueve en punto de la noche.

DUENAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

DAÑOS MINERALES DE ALHAMA DE Aragón.—En los de San Roque su propietario no ha omitido medio para conciliar el bienestar de comodidad, aseo y buena asistencia con la economía posible, pues ha mejorado el menaje de las habitaciones sin notable exceso de precio en ellas. Hay habitaciones de 7, 9 y 10 y 11 reales diarios, con su correspondiente cama.

La seccion de fonda estará á cargo de un excelente cocinero jefe, que en otras ocasiones ha conseguido agradar á los concurrentes á dicho establecimiento. El servicio de comida en mesa redonda será de 20 rs. diarios, y los que se sirvan en sus habitaciones, á precios convencionales.

REGALO.—UN TINTERO, UN LIBRO de memoria, ó se timbra el papel, al que compre: una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta-plumas, jabon, cola, oblas y polvos; todo 10 rs. Con papel inglés 12 rs. Fino y mas cosas 14 reales. Canto dorado y de lujo 15, 19 y 24 reales; 100 cartas y 100 sobres 6 rs.

Surtido de euatrocien... Despacho de Domingo F. y Roda, Olivo, 3, y Principe, 8.

ran exactamente las mismas, la única ventaja que existiria en mi favor seria el deseo de complaceros en todo, y hasta de disimularos ciertas coqueterías que... en fin, ya me entendeis; pero nuestra situacion es muy distinta; vos sois jóven, yo soy viejo; vos rica, yo pobre; de suerte que si tolerase que continuaran vuestros desórdenes, diria la gente, y con razon, que el conde de Montgat ha coronado una vida... turbulenta, por la mas innoble de las especulaciones. Ya comprendereis que yo no he de consentir que esto se diga.

—No quedó convenido, repuso Margarita con altivez, que lo que hacíamos era un negocio y nada más?

—Pues justamente, porque es un negocio os hablo como un procurador, y soy un procurador desinteresado, lo que se ve pocas veces, que no quiero aprovecharme de vuestra ignorancia, y os voy á presentar claro mi proceder. Teneis un pasado que llamaremos averiado en nuestro lenguaje judicial, pero le he aceptado sin inventario, dándoos en cambio mi nombre; Margarita Gellis ha desaparecido. He puesto una corona en vuestra frente, á la cual saludará el mundo sin cuidarse de quien la lleva; pero es preciso que vos en cambio no me obliguéis á ir á levantar del fango esa corona. Comprended que no os he hecho condesa de Montgat para que deshonreis este nombre como el de Margarita Gellis; que he comprado la vida harto cara, consintiendo ser vuestro marido, y que no os permitiré otorgar nuevos favores al marqués de Escoman.

—Y qué medio tendreis de impedirlo? dijo Margarita altiva siempre.

—Gracias por esas frases, que son á la vez una confesion y una declaracion de guerra. Ahora escuchadme, hija mia, continuó Mr. de Montgat con calma. En otro tiempo, cuando un noble habia recibido una de esas ofensas que solo la muerte puede espigar, tiraba de su espada, y cuando habia atravesado el pecho de su adversario, empapaba la mano en su sangre y se lavaba el rostro... Recordad, condesa, que no hay mancha que no se lava con sangre, y cuidad de que no os salpique vuestro traje.

El agencio del anciano contrastaba con el que le era habitual, y no pudo menos de impresionar á Margarita. No obstante, se repuso al punto, dirigió á su esposo una mirada de odio, llamó á sus criadas y se dirigió á su dormitorio.

En presencia de los criados, Mr. de Montgat recobró su galante actitud con una naturalidad que alegró á Margarita

más que sus anteriores amenazas. Desnudóse tremula y agitada, mientras el caballero la despedía, celebrando lo bien que les habia hecho pasar el día Mr. de Escoman.

Margarita entró precipitadamente en su dormitorio, mientras el caballero se dirigia al suyo donde ya le aguardaba un personaje misterioso que habia ido á instalarse con él y á quien todos tomaron por ayuda de cámara del nuevo señor.

Margarita cuando se vio sola no siguió el ejemplo de cordura que acababa de darle su marido; dió libre curso á su cólera arrancándose sus alhajas, su traje de moiré, y cuando las criadas se permitieron interrograrla sobre su mal humor, las despidió bruscamente, diciéndolas que para nada las necesitaba.

Apenas salieron corrió á un gabinete inmediato, el cual comunicaba con una escalera interior que daba á un patio: escuchó, no oyó rumor ninguno y dijo: —Nadie se habrá cansado de esperar y se habrá marchado, á Dios gracias.

Y volviendo á su cuarto, continuó para sí: —Ah Mr. de Montgat! Me amenazais con la pistola que yo he separado de vuestra sien? Nos veremos! Queréis hacerme vuestra victima ó vuestra esclava porque he tenido piedad de vuestra resolucion fúnebre? Yo os prometo que al fin la llevareis á cabo ó me dejareis vivir á mi gusto.

Y dejándose caer en un sillón se abismó en profundas meditacionés, en las cuales no tenia de seguro gran parte la dicha y el reposo de su marido.

De repente le sacaron de su meditacion dos golpes dados en la puerta del gabinete inmediato; corrió á la puerta y un momento después el marqués de Escoman estaba en su presencia.

—Vos! vos aquí! exclamó Margarita aterrada.

—Si por cierto, y perdonad si no he subido mas pronto; pero me dormí en ese picaro carruaje donde me dijisteis que me ocultara hasta que llegase el momento de escalar el nido de los amores.

—Partid, partid por favor!

—Partid cuando es la una de la mañana, la noche de vuestras bodas, y estamos solos? Nunca!

—Es preciso: mi marido me ha estado hablando de deberes, de hidalguia, de su corona, de manchas que se lavan con sangre... Es capaz de mataros! Partid!

—Vaya, vaya, ha querido burlarse de tí! Montgat no es hombre de tomar por

o serio semejantes tonterías. Además, al casarse contigo no sabia á lo que se espionaba? Desengáñate, ha querido reirse de tu miedo, ó mas bien hacerte doblar su pensión.

—Os digo que hablaba con formalidad, tanto que al escucharle no me quedó gota de sangre en las venas; parte; yo te lo suplico; mañana te veré en tu casa, donde tú quieras, pero véte ahora. Dios mio! me he olvidado de correr siquiera los cerros.

Y Margarita se dirigió á la puerta de entrada, dando un grito de terror al ver que la cerradura y los cerrojos habian sido arrancados.

—Lo sabe todo, ó mejor dicho lo ha adivinado! Vete, vete!

—No lo esperes! repuso el marqués con sangre fría. Robar á ese pobre Montgat su noche de bodas, según tú me propusiste, era un proyecto delicioso; pero verte desempeñar el papel de Oteló celoso es mas chistoso aun, y me quedo.

Y Mr. de Escoman sacó tranquilamente un cigarro, que encendió en una de las bugias, sentándose á fumar con serenidad.

En aquel instante la puerta se entreabrió dulcemente y la fisonomia sarcástica de Mr. de Montgat se introdujo por ella.

—Bah! exclamó; los enamorados de estos tiempos hacen otros mas estraños; por ejemplo, penetrar en el cuarto de una mujer hermosa, sirviéndoles de antesala la cuadra.

Al hablar así se dirigió á la ventana y la entreabrió, tosiendo de esa manera especial con que se tose cuando nos incomoda el humo.

Mr. de Montgat habia venido al cuarto de su mujer, sin duda cuando estaba preparándose para entrar en su lecho, en mangas de camisa, sin chaleco y con zapatillas. No llevaba armas ni podia ocultarlas en el bolsillo del pantalón.

Dominado por la situacion, el marqués de Escoman se habia levantado; en cuanto á Margarita, pasado el primer instante de estupor, trató de huir por el gabinete; pero no habia andado diez pasos cuando una persona que llegaba por la escalera interior la detuvo, retrocediendo entonces ella hasta su dormitorio, más muerta que viva, y siempre seguida por el desconocido, que cuando entró en la habitacion iluminada hizo á los tres personajes una profunda reverencia.

Era el desconocido un hombre como de cuarenta años, y cuya fisonomia demos-

traba su origen extranjero; tenia cabellos negros, como las alas del cuervo, largas patillas del mismo color, mirada dura y sonrisa obsequiosa hasta la humillacion. Era evidentemente un italiano.

—El signor Fortini, á quien os presento, condesa, y á vos, marqués, recomiendo además, es un excelente profesor de esgrima, y es además un fiel servidor. En este momento me pertenece.

Durante este panegirico el signor Fortini no habia cesado de saludar, y en una de sus profundas reverencias Margarita habia apercibido dos espadas que el italiano ocultaba detrás de su persona.

—Nos vais á asesinar? —Asesinaros! vos me insultais, condesa; soy un pobre Oteló que no asesino ni aun á los que abusan de mi confianza.... los mato... si la suerte de las armas me es propicia.

Y al decir estas palabras Mr. de Montgat miraba fijamente al marqués.

—Corriente, conde, dijo este; mañana mis testigos se entenderán con los vuestros.

—No tal; el caso es especial, y especial debe de ser el castigo. Un duelo mañana con vos haria gran eco y aumentaria la fama del héroe y los amantes de la heroína; pero cuando por el contrario se cuenta que para subir á mi lecho nupcial he tenido que pasar sobre el cadáver de un hombre, varia de aspecto el caso, y los amantes sucesivos de mi esposa se contentarán con este ejemplo.

—Pero ahora es imposible, no tenemos testigos.

—Si tal, yo tengo á mi leal signor Fortini; vos á la señora condesa, que puede servir de padrino, y que de seguro no se interesa por vuestro adversario.

Margarita, que estaba en un sillón con el rostro oculto entre las manos, se levantó y dijo:

—No me obligareis á presenciar ese horrible duelo; llamaré, pediré socorro!

—Ni una palabra, repuso el caballero sacudiéndole violentamente el brazo: no olvidéis que os encuentro la noche de mis bodas á las dos de la mañana encerrada con el marqués de Escoman, que á las once aparentó salir de esta casa; que puedo asesinaros á los dos como deciais hace un momento, sin que para mí resulte ningun perjuicio.

Margarita quiso ganar de nuevo el gabinete, y el signor Fortini, que no habia dejado aquella puerta, la detuvo haciéndola una profunda reverencia.

FORMULARIOS DE ESCRITURAS P...
Públicas.—Apéndices á la ley hipotecaria comentada por el Sr. D. José Hernandez de Ariza.—Aprobados por real orden.—Los que remitan 60 rs. en libranzas ó sellos (estos en carta certificada) á D. Joaquín María Sanchez, en Toledo, ó á la librería de Moya y Plaza, Carretas, 8, Madrid, recibirán á correo vuelto un tomo en rústica de 464 páginas, que comprende 114 formularios, entre ellos de disposiciones testamentarias y particiones, con 461 notas que ilustran su texto, redactadas según la legislación hipotecaria, la del notariado, las aclaraciones posteriores y la jurisprudencia del Supremo Tribunal de Justicia. Recibirán además 43 páginas de modelos de inscripciones y 16 de los expedientes de posesión, de especial interés para los señores jueces de paz y sus secretarios, y tendrán derecho á que se les envíen los demás formularios de inscripción y actuaciones que se hallan en prensa. Los que incluyan un sello de 2 rs. recibirán certificado su pedido.

INDUSTRIA Y COMERCIO.

Siguiendo la afluencia de personas para la compra de géneros que restan, la venta es excepcional y urgente de géneros extranjeros procedentes de saldos, secuestros y otras causas, por la Agencia Comercial de la Aduana.
CALLE DE CARRETAS, 37, PRINCIPAL, se prolonga hasta el 20 de este mes, y para terminar, si es posible, completamente, los géneros restantes, serán vendidos á precios de nuevo grandemente reducidos. Pero de todos modos, la casa de la venta se cerrará en este día indicado.
Con una gran rebaja, telas de puro hilo, desde 4 rs. en adelante, id. para sobanas sin costura, desde 10 rs. en adelante. Mantelerías para 6, 12 y 18 cubiertos, desde 40 rs. en adelante. Pañuelos de hilo ó de batista fino, desde 30 rs. la docena en adelante. Tohallas desde 45 reales la docena. Fecheras desde 80 rs. la docena. Mantel y servilletas para 6, en color y blanco, desde 25 rs. la docena. Franjelas finas en blanco y colores, desde 11 reales la vara. Mantelitos sencillos, desde 10 reales uno en adelante, etc., etc.
Agencia comercial de la Aduana, calle de Carretas, núm. 37, cuarto principal.
Las personas ó familias que no se han surtido todavía nunca, tendrán tan buena ocasión para adquirir estos géneros á parecidas condiciones.

ROYAL HOTEL CHATHAM PLACE-BLACKFRIAS. LONDRES. POLIDOR DE KEYSER.

Desconfiar de los cocheros y otros interesados en disuadir á los viajeros. SE HABLE ESPAÑOL.
A MAÑANA DE CRIA QUE ESPERA DAR buen resultado. En el estanco de la calle de Santa Isabel darán razon.

POR NO SER ADMISIBLES LAS PRO...
posiciones hechas se procederá nuevamente el día 25 del corriente desde las 12 á las dos de la tarde, á la subasta voluntaria en las oficinas del notario don Isidro Ortega Salomon, bajada de San Martín, núm. 8, entresuelo izquierdo, de todas las leñas altas y árboles maderables de los montes llamados Montes Claros, en el término de Colmenar de la Sierra, provincia de Guadalajara y partido de Tamajón, que comprenden varios cuarteles, poblados en su mayor parte de añosos robles y además las maderas cortadas y acopiadas que existen en ellos; admitiéndose todas las proposiciones que se hicieren, pero sin compromiso de aceptación.

EN LA CALLE DEL DESENGAÑO, núm. 4, piso principal, se hace almoneda de todos los muebles de una casa. También se cede el cuarto.

EN LA CALLE DE CARRETAS, número 22, derecha, se admiten huéspedes, á 8 rs. con principio.

BRAGUEROS A REGULADOR PARA...
Bla cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojavo-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal.

AGUA DE INDIANO PARA TENER EL...
pelo.—La legítima agua de Indiano de L. Ma-Chantal de Paris, se encuentra en la perfumería de Frera, solo y único depositario en esta corte.

GRANDE Y VARIADO SURTIDO EN...
plumas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres é infinitad de objetos á precios desconocidos.—Calle de Alcalá, núm. 6 y 8.

CON FEDERICO STENGEL, PROFE...
sor de alemán, francés é inglés, ha trasladado su habitación á la calle de Espoz y Mina, núm. 12, segundo, donde continuarán abiertas sus clases de dichos idiomas.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.—
Marqués de Benemejil.—Los vinos tintos y blancos de Valdepeñas de dicha sociedad, sin competencia posible, se venden en los depósitos, calle de Tefuan, núm. 3, y Horrales, núm. 49.

DE LA POSADA DE SAN ISIDRO,
Cava-Baja, núm. 6, salen dos coches de Camilo Batanero, para Villaviciosa de Odón: el uno sale á las 6 de la mañana de esta, y el otro de Villaviciosa á las cinco de la tarde, y los dos vice-versa.

SE VENDE UNA EJECUTORIA RICA...
mente mimada y caligráfica de los apellidos Martínez de Salcedo de Zapata, García de Espinosa, Morote y Melgares, Iniesta y Soler. Está corriente hasta el año 1806, y la acompaña el retrato al óleo y tamaño natural del último poseedor con uniforme de secretario del rey. Puede verse y tratarse de su ajuste calle de Esparteros, núm. 1, tienda de botones.

COLOSAL SURTIDO DE ESTEREOS...
Copios y vistas, de España, Alemania, Italia, Rusia, Turquía, Perú, Inglaterra, Egipto, Tierra-Santa, América y otros varios países del mundo. Se darán á precios arreglados. Almacén de papel de N. Company, Huertas 15.

LA PENINSULAR.
Se arriendan los pastos de la quinta del Espíritu Santo, desde el día 14 del presente mes hasta el 18 de julio próximo. Los que quieran interesarse en este arriendo podrán presentar sus proposiciones en pliego cerrado hasta el domingo 14 del corriente, en las oficinas calle del Sordo, núm. 27, piso segundo, donde está de manifiesto el pliego de condiciones, y se celebrará el remate á las doce de la mañana del propio día.

El director general, Pascual Madoz.

GUIA VIAJERO EN ESPAÑA.
por D. FRANCISCO DE P. MELLADO.

Contiene una noticia geográfica, estadística, histórica y administrativa del reino.—La descripción de Madrid y de las principales poblaciones de España.—Noticia de las carreteras generales y transversales que conducen de un punto á otro, expresando la distancia de la corte á las capitales, costas, fronteras y pueblos importantes, y de estos entre sí.—La descripción de todas las líneas de

FERRO-CARRILES
abiertas ó próximas á abrirse al servicio público en España, inclusa la del Norte y la de Bayona á Paris, con el nombre de las estaciones, la distancia en kilómetros, y un mapa itinerario, topográfico y de caminos, aparte del texto, hecho expresamente para acompañar á esta obra.

Un tomo en 8.º de 600 páginas, impreso con lujo y elegancia, en papel superior: precio, 16 rs. en Madrid y 19 en provincias, á la rústica. Encuadernado en tela con planchas de relieve, 19 rs. en Madrid y 24 en provincias.

Se halla de venta en Madrid en el establecimiento de Mellado, calle de Santa Teresa, núm. 8; y en la librería de Durán, Carrera de San Jerónimo; en la de Baylli-Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso, número 8; en las de Cuesta, Moya y Plaza, Sanchez, Viana y Villaverde, calle de Carretas; en la de Lopez, calle del Carmen; en la de Olamendi, calle de Pontejos; en la Americana, calle del Príncipe; en la de Guijarro, calle de Preciados; en la Publicidad, Pasaje de Matheu, y en la de Hernando, calle del Arenal.

En provincias por conducto de los corresponsales ó enviando letra del importe.

ALUMBRADO DE ACEITE MINERAL.
LAMPISTERIA DE SOLER, CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 1. ESPECIALIDAD.
Nuevo y variado surtido de lámparas y aparatos de cristal, porcelana y latón; diversidad de clases y precios, desde 22 á 1,500 rs. Se reforman toda clase de aparatos de gas y lámparas de aceite común, de 16 reales en adelante.
—Sigue el despacho del verdadero aceite mineral clarificado y sin olor, á 2 1/2 reales cuartillo por mayor, y 3 por menor.
NOTA. En los pedidos de provincias se sigue haciendo rebaja de los precios indicados, según su magnitud.
Para comodidad de los consumidores se ha puesto otro despacho en la plazuela de Anton Martín, núm. 89, tienda.

IMPORTANTE PARA LOS MINEROS.
DILLWYN Y COMPAÑIA
fundidores de minerales en Swansea (Inglaterra), habiendo establecido una casa en Barcelona para la compra de minerales, reciben en sus almacenes toda clase de minerales en cantidades de 50 quintales para arriba, pagándolos por la escala de tarifas fijas.
También harán contratos con compañías mineras, para la entrega de sus minerales en cualquier puerto de mar en la Península, siempre que cada entrega sea de 3,000 quintales á lo menos.
PAGOS AL CONTADO AL TIEMPO DE LA ENTREGA.
Despacho: calle Llauder, núm. 1, piso segundo. Almacén y laboratorio para ensayos: calle Mayor, núm. 8, Barceloneta.

AYER, HOY Y MAÑANA.
CUADROS SOCIALES DE 1800, 1850 Y 1899.
DON ANTONIO FLORES

Esta obra, cuya publicación se suspendió en 1833, sale de nuevo á luz, corregida y considerablemente aumentada la parte primera, de la cual en aquella época se agotaron dos numerosas ediciones, y se continuará sin interrupción hasta su conclusión.
Se ha publicado el tomo tercero, que contiene los cuadros siguientes:
Un prólogo.—Prólogo.—Introducción.—Epidemia reinante ó flujo de hablar permanente: Primer cuadro cónico de la escuela del VAPOR, en este museo de AYER, HOY Y MAÑANA.—Los gritos de Madrid ó la publicidad en 1850.—Retrato al daguerreotipo del Diario oficial de Avisos de Madrid.—La Puerta del Sol en 1800.—Un realista y un doceañista.—El 12, el 20, el 37 y el 45.—El 14, el 24, el 33 y... el 1.º Dios sabe cuántos!—Los hojalateros.—Un pronunciamiento.—Humo animal y humo mineral, ó los refectorios y los talleres.—El gran rolé del siglo XIX.—Almacén de lágrimas.—Ya no hay distancias!—Impresiones de viaje.—El casero de ogaño.—Los colegios electorales.—El té y el chocolate.—Levantáos, muertos, y venid á juicio.
Toda la obra constará de siete tomos en 8.º de mas de 300 páginas cada uno. Precio 10 rs. tomo en Madrid y 12 en provincias.

Se halla de venta en Madrid en el establecimiento de Mellado, calle de Santa Teresa, núm. 8; y en la librería de Durán, Carrera de San Jerónimo; en la de Baylli-Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso, número 8; en las de Cuesta, Moya y Plaza, Sanchez, Viana y Villaverde, calle de Carretas; en la de Lopez, calle del Carmen; en la de Olamendi, calle de Pontejos; en la Americana, calle del Príncipe; en la de Guijarro, calle de Preciados; en la Publicidad, Pasaje de Matheu, y en la de Hernando, calle del Arenal.
En provincias por conducto de los corresponsales ó enviando letra del importe.
Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA—EDITOR D. Hilarión de Zuloaga.

Cayó entonces de rodillas escondiendo el rostro sobre un sillón para no ver; cubriéndose los oídos para no oír.
—Vámonos, signor Fortini, presentad vuestras armas al marqués, y que elija.
—Este duelo es absurdo!
—Y os prevengo que he cambiado de opinión: me habia prometido á mí mismo que al primer amante de la condesa le inutilizaría unos cuantos meses por medio de una herida; pero en gracia de que sois vos, voy á emplear el gran juego: á muerte!
—Y las razones de esa modificación? dijo el marqués quedándose en mangas de camisa como su adversario.
—Qué queréis, el deseo de hacer dos personas dichosas: me he vuelto filántropo.
—No os comprendo.
—No creéis que la pobre marquesa encontrará con vuestra muerte un excelente pretexto para reconciliarse con Luis de Fontanieu y que este ocupará vuestro lugar si vos intentabais ocupar el mio?
Mientras Mr. de Montgat pronunciaba estas últimas palabras las espadas se habían cruzado y á este último sarcasmo el marqués hizo un molinete cayendo á fondo, golpe que el anciano paró atravesando á su vez el pecho de su adversario de parte á parte.
El marqués cayó sobre la alfombra con los brazos abiertos lanzando un ahogado gemido y arrojando un mar de sangre por la boca.
El ruido que hizo Mr. de Escoman al caer obligó á levantar á Margarita la cabeza, apercibiéndose al marqués de Escoman que se agitaba en las últimas convulsiones de la agonía.
Quiso gritar y su voz se cortó en su garganta; quiso huir y sus miembros rehusaron todo movimiento; permaneció muda, inmóvil, con los labios azulados, la vista estraviada, semejante á la estatua del terror.
Entretanto el signor Fortini habia dado tregua á la inmovilidad que le caracterizaba, arrojándose junto al marqués, descubriendo su herida, pulsándole, viéndolo en fin, si no estarían demás los auxilios: cuando acabó su defenido examen, se acercó á Mr. de Montgat con el rostro animado por el orgullo de un maestro satisfecho de su discípulo.
—Bravo, signor! exclamó: habeis aprovechado maravillosamente las lecciones de vuestro profesor.
El anciano sonrió y dijo, dirigiéndose á su mujer:

—Señora, al menos que no tomeis por amante al mismo signor Fortini, á todos los demás que escojais le servirá de emplasto el pomo de mi espada, como le ha servido á ese pobre marqués que tantas veces se habia reído de mi dicho. Sed, pues, prudente por miedo si no lo sois por voluntad y que el diablo os lo tome en cuenta.
Y despues de mandar un recado á la policía el caballero se fué á su cuarto á terminar en su lecho la primera noche de sus bodas.

EPILOGO.
EMMA DE NANTEUIL, EN RELIGION HERMANA SANTA MARTA, NOVICIA EN EL CONVENTO DE CAEN, A. MME. DE FONTANIEU.

—Señora: Desde ayer pertenezco á Dios: Su misericordia ha tenido piedad de la pecadora por indigna que fuese, y no ha rechazado las manos suplicantes que hacía el tendía, dignándose recibirla en el número de sus esposas en la tierra.

En la vida nueva que comienza hoy para mí, todas las cosas de este mundo las miro bajo un nuevo prisma. El sentimiento de las conveniencias humanas, me decía que un abismo infranqueable separaba á la madre virtuosa de la mujer que habia faltado á las leyes divinas y arrojado la reprobación del mundo para seguir solo el impulso de sus pasiones. Hoy que la piedra de mi sepulcro está levantada y no espera para caer sobre mí mas que el instante en que Dios me llame á sí, hoy que no miro en aquel que ha participado de mis errores mas que un hermano en Jesucristo, me parece que cualquiera que hayan sido mis faltas, por mucha parte que haya tenido en los dolores que han afligido vuestros últimos días, me permitiréis, señora, que me arrodille ante vos y que os pida vuestro perdón, que no me negareis despues de la confianza que tengo en aguardar el de Dios.
Para merecerle, no os diré cuanto he sufrido; qué valen mis sufrimientos al lado de mis culpas! Me dirijo solo á vuestro corazón: hay entre el vuestro y el mio igual ternura hacia una misma persona, y esta igualdad de sentimientos os inclinará en mi favor. Las dos hemos pronunciado con igual cariño un mismo nombre: las dos hemos sufrido por una misma persona; yo espero que las lágrimas que habeis vertido por mi causa, ro-

do digno de mi amistad, y si el fantasma de la marquesa atormenta vuestras noches, quiero que sea un fantasma risueño, no un cadáver. Os digo que no ha muerto... y quién sabe! Hoy habeis asistido á mi matrimonio... quizá otro día asistiré yo al vuestro.
Luis de Fontanieu era tan dichoso al verse libre de aquel remordimiento que atormentaba su vida, que prestó poca atención á las frases secundarias de su anciano amigo, abrazándole tiernamente en su despedida.
Mr. de Montgat se dirigió entonces á casa de Margarita, sin aparentar sentimiento por lo que estaba demasiado claro para no haberlo entendido, y continuó su marcha silvando alegremente una antigua canción.
XVIII.
LA NOCHE DE BODAS DEL CABALLERO DE MONTGAT.
Aunque Mme. de Montgat hubiera sentido la brusca partida de Luis de Fontanieu, era demasiado orgullosa para demostrarlo, y como por otra parte no quería perdonar á su esposo el papel cómico que le destinaba en la comedia dispuesta para aquel día, no hizo mas que trasladar á Mr. de Escoman los favores destinados á Mr. de Fontanieu.
Estaba tan encantada Margarita con su rico atavío de novia, y Mr. de Escoman estaba tan prendado siempre de su hermosura que á pesar de haberse herido su amor propio al mirarse postergado á su perpetuo rival, aceptó de buen grado la sucesión que aquel día le tocaba.
Mr. de Escoman acompañó á comer á los recién casados, abandonándose á toda la extensión de su galantería y verborragia, excitando en varias ocasiones la hilaridad de la desposada con sus picantes bromas sin que el desposado pareciese contrariado en ello.
La velada entretenida solo por aquellas tres personas, se prolongó poco: Mr. de Escoman se mostraba con Margarita agradable como hubiera podido estarlo en días anteriores, y la hermosa desposada parecía haber olvidado sus predilecciones de la mañana para dirigirlé miradas espirosas que hubieran hecho cambiar cien veces á Luis sus virtuosas resoluciones.
Mr. de Montgat continuó no dando importancia á lo que veía: leía un periódico como sino quisiera cuidarse de la conversacion sostenida á poca distancia de él en

voz baja, y sin que ellos por suparte en su profunda distracción observasen una sonrisa irónica que entreabría los labios de Mr. de Montgat y probaba que no estaba tan resignado como parecía al papel pasivo que su amigo y su esposa le destinaban.
Llegó por fin la hora en que Mr. de Escoman creyó prudente retirarse.
Mr. y Mad. de Montgat le acompañaron hasta la puerta del salón, donde estrecharon su mano cordialmente, formando los tres proyectos lisonjeros para entretener el día siguiente.
Cuando quedó solo el matrimonio, ambos esposos se sentaron uno frente á otro; la mujer radiante, el marido pensativo.
—Verdaderamente es un joven muy simpático el marqués de Escoman, dijo Mr. de Montgat: no es este vuestro parecer, condesa?
Esta miró á su marido creyendo que no hablaba con seriedad.
—Sí, dijo por fin.
—¿Lastima que con tantos atractivos tenga tan poca inteligencia y conozca tan mal el corazón humano?
—No os comprendo.
—Pues no es un enigma. Era evidente que al ofrecerle mi casa y aceptarla por testigo de la ceremonia, me colocaba bajo la hidalguía de este proceder, y durante toda la noche no ha hecho mas que probarme que no sabe corresponder á una acción hidalga.
La condesa lanzó una carejada, y exclamó:
—¿Estaríais celoso?
Mr. de Montgat le hizo el dúo, y las carejadas de ambos hubieran dado á los estranos que las oyeran muy buenos auspicios sobre su luna de miel.
—No sois generosa, condesa: no disimulais mis defectos, ó mas bien me habeis conocido los inconvenientes de mis años. Para estar celoso es preciso estar enamorado, y ojalá pudiera estarlo todavía mi corazón!
—Si no estáis celoso, qué os importan las galanterías del marqués de Escoman?
—Poco á poco, condesa; seamos francos: responded á mis preguntas, y yo os aclararé mis intenciones, de suerte que en adelante sabréis el camino que debéis tomar. Pensais seguir siendo lo que hasta aquí?
—¿Por qué esa pregunta?
—Interrogar no es responder; además soy yo el primero que se ha colocado en ese terreno. Si los dos fuéramos jóvenes, los dos ricos; si nuestras condiciones fue-

16